

COMBIEN NOUS COÛTE LA FABRICATION DU FRANC CFA?

Les dépenses d'entretien de la circulation fiduciaire pèsent sur les comptes de gestion des Banques Centrales (BCEAO, BCEAC, Banque Centrale de Comores).

Ces dépenses comprennent entre autres :

- l'achat des signes monétaires
- les frais de transport & assurance

DÉPENSES D'ENTRETIEN DE LA CIRCULATION FIDUCIAIRE (BCEAO)

ANNÉE 2015: 29 725 Millions FCFA, Soit 14,2% du produit net bancaire

ANNÉE 2004 A 2015: 289 254 Millions FCFA, soit 441 Millions d'Euros

D'après le rapport annuel de la BCEAO, la circulation fiduciaire a représenté 5 227 Milliards FCFA, soit près du quart -24,1%- la masse monétaire de l'espace communautaire. Ce ratio est de 8.4% en Zone Euro & 17% au Maroc



"Le franc CFA est conçu, fabriqué et imprimé en France, pas dans les banques centrales africaines. "Cette externalisation de la fabrication du franc CFA a un coût financier, économique, politique et social pour les pays de l'UEMOA."

Cheikna Bounajim

Le Franc CFA est une propriété de l'État français, il n'est aucunement africain; encore loin une propriété des États Africains de la zone Franc CFA.

Selon Eric Essono Tsimi "La France est juge et partie de cette monnaie, c'est la Banque de France qui a le privilège exclusif de conception et de production de cette monnaie, c'est donc abusivement si la BEAC, la BCEAO ou la Banque centrale Comorienne sont considérées comme des instituts d'émission, ils ne font que distribuer du papier."

LE FRANC CFA Franc des Colonies Française d' Afrique

Franc CFA: Monnaie Française et non Africaine

Créé le 25 décembre 1945 par 3 français, colonialistes. **Le CFA est donc un monnaie étrangère fabriquée dans l'imprimerie de la Banque de France, à Clermont Ferrand et non dans les Banques Centrales des États de l'Afrique de l'Ouest ou Centrale.**

16 pays concernés, repartis en 3 blocs: **Les Comores (BCC), l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), l'Afrique Centrale (BEAC)**

"Le nazisme monétaire": Le Franc CFA fonctionne exactement sur le modèle du Reichsmark allemand durant la domination allemande de 1939 à 1944. La France sortie de ce système va l'appliquer intégralement à ses colonies en Afrique.

COMPTE D'OPÉRATION

*Une saisie subtile
des capitaux des Pays
Africains de la Zone
Franc

*Approvisionnement
prioritaire

Chaque pays doit garantir "sa monnaie" en déposant au Trésor Français une bonne partie de ses recettes d'exportation:

Avant 1973: dépôt de 100% des recettes

De 1973 à 2005: dépôt de 65% des recettes

de 2005 à 2009: dépôt de 60% (BEAC) et 50% (BCEAO)

Depuis 2009: dépôt de 50% (BCEAO & BEAC) et 65% (BCC) des recettes

LA PARITÉ FIXE

En 1945 la France dévalue sa monnaie et fixe la parité à 1FCFA=1,7FF (CFA plus fort/ FF, produits africains non compétitifs)

En 1948 La France dévalue encore sa monnaie avec une parité de 1FCFA=2FF

Le 27 décembre 1958: La France crée le nouveau FF, plus fort que le FCFA, 50FCFA=1FF

Le nazisme monétaire: sous domination allemande, 1 Deusch Mark = 10FF, puis 20FF

La parité FF/CFA permet à la France d'avoir un pouvoir d'achat élevé dans ses ex-colonies (exploitation des richesses et investissements facilités).

Parité actuelle 1EUR = 655FCFA

LIBRE TRANSFERABILITÉ & CONVERTIBILITÉ DES CAPITAUX

"L'argent est à l'économie ce qu'est le sang à un organisme. Un pays qui perd ses fonds chaque jour est voué à l'anémie et à la mort."

1970 -1993: 1750,6 milliards \$ investis en Afrique, ont produit 2589,9 milliards \$ soit 1500 milliards \$ rapatriés.

les ménages non Africains ont rapatriés dans la même période 2200 milliards \$

FRANCE: LIEU DE FABRICATION DU FRANC CFA

PESSAC, ville de 62000 habitants, située dans la région de Bordeaux, département de la Gironde en région Aquitaine.

CHAMALIERES, ville de 18000 habitants dans la région de Clermont Ferrand dans le département de Puy-De-Dôme, en région Auvergne.

VIC-LE-COMPTÉ (Puy-De-Dôme), Projet de délocalisation pour établir un "Hub Fiduciaire"-Banque de France-; coût estimé à 100 millions d'Euro. fin du projet prévu pour octobre 2017.